



Journée Scientifique
Organisée par l'IPPEA/CCPE
en partenariat avec
l'Université de Lille et le laboratoire Psitec URL 4072

Neuropédiatrie et psychopathologie.
L'éclairage des neurosciences

Par Louis VALLÉE
Neuropédiatre
avec Pierre Delion
Pédopsychiatre et psychanalyste

Le jeudi 27 mars 2025

23, rue des Bateliers à Lille
Salle de conférence, entrée principale.

Argument :

L'évolution des connaissances dans le domaine des neurosciences a entraîné, ces cinquante dernières années, des changements de paradigme dans la compréhension du développement de l'enfant, ses perturbations et ses représentations. Les rapports entre psychopathologie et neurologie s'en sont trouvés modifiés. Le regard des cliniciens concernés par les dysfonctionnements neurologiques et/ou psychiques de l'enfant a été soumis à des changements de référentiels. Le terme de neurodéveloppement a peu à peu perdu de sa spécificité neurologique. Il est actuellement d'usage dans la littérature psychiatrique, neurologique, neuropsychologique, psychologique, pour faire référence à tous les aspects du développement de l'enfant, sous-entendant implicitement que la neurobiologie peut expliquer le développement de l'enfant et ses perturbations !

Ces différents concepts seront ici abordés, permettant de garder un esprit critique (donc de doute) sur le tout neuroscience versus le tout neuropsychologique ou psychopathologique, et de souligner l'apport de ces connaissances pour un éclairage de l'art médical sur le développement de l'enfant normal et pathologique.

Programme :

09h00 : Accueil

09h30 : Ouverture par l'équipe de l'IPPEA

09h45 : Conférence de Louis Vallée : Neuropédiatrie et Psychopathologie, l'éclairage des neurosciences

11h00 : Pause café

11h30 : Conférence de Pierre Delion :
la consultation conjointe : neuropédiatrie / pédopsychiatrie.

12h30 : Pause déjeuner

14h00 : Présentation théorico-clinique par le Dr Jonathan Chesnel : « A propos de quelques enfants instables ».

Discussion avec les intervenants et la salle

16h30 : Fin des travaux

Inscription :

Par mail à l'adresse activites.ippea@gmail.com

Tarif : 40 euros (5 euros pour étudiants ou chômeurs)

Règlement sur place par **Chèque ou espèces / Pas de CB**

Comité d'Organisation et Comité Scientifique

Dr Sophie Bastard, Pédopsychiatre, Psychothérapeute, co-directrice, IPPEA. Pierre Delion, Professeur Emérite de Pédopsychiatre, Psychanalyste, IPPEA. Catherine Dupuis Gauthier, MCF-HDR Université de Lille, Psychanalyste, co-directrice IPPEA. Séverine Galliou, Psychologue, Psychothérapeute, IPPEA. Anne-Laure Vandevyevere, Psychologue, Psychothérapeute, IPPEA.

IPPEA/CCPE

L'Institut de Psychothérapie Psychanalytique de l'Enfant et de l'Adolescent, ouvert en 2015 à Lille, est une institution née d'un partenariat entre le sanitaire et le médico-social. Sa mission essentielle est de proposer des psychothérapies analytiques intensives aux enfants (de 0 à 20 ans), à leurs parents et à leur famille. Il assure également une mission de formation à la psychothérapie analytique de l'enfant (Diplôme Universitaire) et de recherche.

L'IPPEA propose un dispositif de Supervision de Groupe ouvert à tout professionnel intéressé par la psychothérapie de l'enfant et de l'adolescent. Un mardi par mois de 19h00 à 20h30 au 23 rue des Bateliers à Lille.

Contact : activites.ippea@gmail.com